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Protokoll 
über die gemeinsame Sitzung des Hauptausschusses  

und des Finanzausschusses des Schulverbandes Bad Bramstedt 
am 12. Mai 2014 

im Schlosssaal, Bleeck 16, Bad Bramstedt 
 
Beginn: 19.00 Uhr       Ende: 22.06 Uhr 
 
Anwesend: Für den Hauptausschuss:  
  Herr Bürgermeister Klose 

Herr Bürgermeister Lembcke (für Herrn Sick) 
Herr Bürgermeister Menken 
Herr Stadtverordneter Wrage 
Herr Stadtverordneter Clausen 
Herr Stadtverordneter Behm (für Herrn Cheglov) 
 
Für den Finanzausschuss: 
Herr Bürgermeister Boyens 
Frau Bürgermeisterin Peschel 
Herr Bürgermeister Schirrmacher 
Herr Stadtverordneter Dr. Spies 
Herr Stadtverordneter Weiß 
Herr Stadtverordneter Bredfeldt (für Herrn Behm) 
 

Nicht stimmberechtigt: Frau Bürgermeisterin Malzahn 
 

Von der Verwaltung: Herr Bürgermeister Kütbach, Herr Stölting, 
  Herr Reinbacher, Frau Holtorf 
 
Protokollführer: Herr Böttger 
 
 
Herr Klose eröffnet die Sitzung, begrüßt die Erschienenen und stellt fest, dass der 
Ausschuss beschlussfähig ist. Gegen die Einladung werden keine Einwendungen er-
hoben. Es besteht Einvernehmen zwischen beiden Ausschüssen, dass Herr Klose den 
gemeinsamen Vorsitz für die Sitzung übernimmt. 
 
Es wird einstimmig beschlossen, dass das Thema „Schulsozialarbeit“ als gesonderter 
Punkt aus dem bisherigen TOP „Personalangelegenheiten“ herausgenommen wird 
und in öffentlicher Sitzung als neuer TOP 5 behandelt wird. Es besteht Einvernehmen, 
dass der neue TOP 8 „Personalangelegenheiten“ in nichtöffentlicher Sitzung beraten 
wird.  
 

Tagesordnung 
 

Nr. Bezeichnung 

 Öffentlicher Teil 

1. Einwohnerfragestunde 

2. Berichtswesen 

3. Kenntnisnahme und Genehmigung von über- und außerplanmäßigen Aufwen-
dungen für die Haushaltsjahre 2013 und 2014 

4. Freigabe von Baumaßnahmen 
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4.1 Neubau/Anbau einer Mensa mit Nebenräumen Grundschule am Storchennest 

4.2 Dachsanierung Sporthalle Bramau-Schule/Grundschule Maienbeeck 

4.3 Sanierung Feuchtschäden Keller Bramau-Schule 

4.4 Maßnahmen Gemeinschaftsschule Auenland 

a) Verbesserung der Oberflächenentwässerung des Schulgrundstücks 

b) Umbau/Erweiterung im Bestand zur Vorbereitung auf die Oberstufe 2015/16 

c) Umsetzung Planungen Außenanlagen 1. BA 

5. Schulsozialarbeit an den Grundschulen 

6. Anfragen 

7. Verschiedenes 

 Nichtöffentlicher Teil 

8. Personalangelegenheiten 

 
 
Öffentlicher Teil 
 

TOP 1 Einwohnerfragestunde 

 
Es sind 8 Einwohner/innen anwesend. Die Segeberger Zeitung ist durch Herrn Behn 
vertreten. Frau vom Bruck (Betreute Grundschule Hitzhusen) erkundigt sich nach den  
Planungen zur Erweiterung der Mensa in Hitzhusen. Die Anmeldezahlen für die OGS  
für das Schuljahr 2014/15 liegen nunmehr vor. Herr Kütbach sagt zu, dass man sich  
kurzfristig der Sache annehmen wird. 
Aus der Elternschaft der Schule am Storchennest kommt die Anfrage hinsichtlich der  
Planungen für den Mensa-Bau. Es wird darauf verwiesen, dass diese Thematik unter 
TOP 4.1 gesondert behandelt wird. Weitere Anfragen aus der Einwohnerschaft  
werden nicht gestellt. 
 

TOP 2 Berichtswesen 

 
Herr Kütbach verweist auf die umfangreiche Berichtsvorlage zur heutigen Sitzung. 
Einzelne Fragen werden durch den Bürgermeister beantwortet. 
Herr Bredfeldt erkundigt sich, ob bei den Mieteinnahmen (Seite 4 der Vorlage) auch 
die Einnahmen aus den Solar-Anlagen enthalten sind. Herr Menken erkundigt sich 
nach dem Grund, warum im April 2014 bei den Zuweisungen/Zuschüssen für laufende 
Zwecke ein geringerer Betrag als im März 2014 entstanden ist. Wurden Zuschüsse 
zurückerstattet ? Herr Kütbach sagt eine entsprechende Information zu beiden Fragen 
mit der Versendung des Protokolls zu.  
 

TOP 3 
Kenntnisnahme und Genehmigung von über- und außerplanmäßigen 
Aufwendungen für die Haushaltsjahre 2013 und 2014 

 
Die Beschlussvorlagen der Verwaltung vom 30.04.2014 werden jeweils zur Kenntnis 
genommen. Einzelne Fragen werden beantwortet.  
 
Finanzausschuss und Hauptausschuss beschließen, dass die Schulverbandsver-
tretung die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen 2013 zur Kenntnis nimmt 
bzw. sie genehmigt. 
Abstimmungsergebnis: Finanzausschuss:   einstimmig 
     Hauptausschuss:   einstimmig 
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Finanzausschuss und Hauptausschuss beschließen, dass die Schulverbandsver-
tretung die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen 2014 zur Kenntnis nimmt 
bzw. sie genehmigt. 
Abstimmungsergebnis: Finanzausschuss:   einstimmig 
     Hauptausschuss:   einstimmig 
 

TOP 
4.1 

Neubau/Anbau einer Mensa mit Nebenräumen an der Grundschule 
Storchennest 

 
Herr Reinbacher stellt anhand einer Präsentation die angedachten Planungen für den 
Neubau einer Mensa am Storchennest dar. Von der Schule wird die in der Beschluss-
vorlage vom 02.05.2014 genannte Variante 2 favorisiert. Herr Klose und Herr Boyens 
schlagen vor, dass die Umgestaltung des ehemaligen Hausmeistergebäudes aus dem 
Architektenauftrag genommen werden sollte. Die geringen Umbaumaßnahmen  
können in Eigenregie durch das städtische Bauamt vorgenommen werden. Die hier 
freiwerdenden Mittel sollten nach Ansicht von Herrn Klose und Herrn Boyens in eine 
evtl. Vergrößerung des Mensa-Anbaus fließen. Herr Reinbacher teilt mit, dass evtl. 
auch eine gespiegelte Anordnung des Küchenbereichs in Richtung Kindertagesstätte 
Schatzkiste angedacht ist, damit die Mensa vom Schulhof dann besser einsehbar ist. 
Herr Klose erteilt den anwesenden Elternvertretern kurz das Wort. Von hier kommt der 
Vorschlag, dass die Anordnung der Räume im ehemaligen Hausmeistergebäude so 
belassen werden kann. Die Einrichtung der Spiel- und Ruheräume kann dann in Ab-
stimmung mit dem städtischen Bauamt erfolgen.  
 
Nach Abschluss der Beratungen ist man sich einig, dass wie oben beschrieben, die 
weitere Planung / Umsetzung erfolgen soll. 
  
Abstimmungsergebnis: Finanzausschuss:  einstimmig 
     Hauptausschuss:   einstimmig 
 

TOP 
4.2 

Dachsanierung Sporthalle Bramau-Schule/Grundschule Maienbeeck 

 
Herr Reinbacher präsentiert Fotos mit den Ansichten des Objektes. Im Bezug auf die 
Beschlussvorlage vom 02.05.2014 macht er weitergehende Ausführungen zu der 
Gesamtproblematik. Fördermittel für eine evtl. energetische Sanierung können nicht in 
Anspruch genommen werden. Verschiedene Ausschussmitglieder sind nicht von der 
Notwendigkeit der Umsetzung dieser Maßnahme überzeugt. Aus diesem Grunde wird 
die Verwaltung gebeten, die Aufwendungen für Reparaturen der letzten 5 Jahre ein-
mal zusammen zu stellen, damit in einer der nächsten Sitzung eine Beschlussfassung 
erfolgen kann. Hierbei ist auch zu berücksichtigen, dass die Aufstellung eine Übersicht 
über die voraussichtlich in den nächsten Jahren entstehenden Kosten enthält. 
 
Abstimmungsergebnis: Finanzausschuss:  einstimmig 
     Hauptausschuss:   einstimmig 
 

TOP 
4.3 

Sanierung Feuchtschäden Keller Bramau-Schule 

 
Der Vermerk der Verwaltung vom 24.04.2014 wird zur Kenntnis genommen. Herr 
Reinbacher führt aus, dass für diese Maßnahme keine Fördermittel in Anspruch ge-
nommen werden können. Die Maßnahme ist dringend erforderlich, damit weiterge-
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hende Schäden vermieden werden können. Einzelne Fragen werden durch Herrn 
Reinbacher beantwortet.  
 
Es wird beschlossen, den Sperrvermerk im Haushalt 2014 aufzuheben und die Maß-
nahme in dem genannten Umfang zu bewilligen. 
 
Abstimmungsergebnis: Finanzausschuss:  einstimmig 
     Hauptausschuss:   einstimmig 
 

TOP 
4.4 

Maßnahmen Gemeinschaftsschule 
a) Verbesserung der Oberfächenentwässerung des Schulgrundstückes 

 
Die Beschlussvorlage vom 02.05.2014 wird zur Kenntnis genommen. Nach kurzer Be-
ratung wird beschlossen, dass der Fa. Arnold Kuptz Tief- und Straßenbau der Auftrag 
mit einer vorläufigen Auftragssumme von brutto 16.634,47 € erteilt werden soll. 
 
Abstimmungsergebnis: Finanzausschuss:  einstimmig 
     Hauptausschuss:   einstimmig 
 
 

TOP 
4.4 

Maßnahmen Gemeinschaftsschule 
b) Umbau/Erweiterung im Bestand zur Vorbereitung auf die 
     Oberstufe 2015/16 

 
Herr Reinbacher gibt – ergänzend zur Vorlage vom 02.05.2014 – anhand einer  
Präsentation der bestehenden Räumlichkeiten der Schule Erläuterungen zu den an-
gedachten Bauabschnitten. Eine Detailplanung ist wesentlich von der Entwicklung der 
Schülerzahlen abhängig. In einem ersten Schritt soll nach den Sommerferien 2014 ein 
Ortstermin in der Gemeinschaftsschule stattfinden, damit sich die Ausschussmitglieder 
ein Bild vor Ort machen können. Finanzausschuss und Hauptausschuss nehmen die 
angedachten Planungen vorerst zur Kenntnis. 
 

TOP 
4.4 

Maßnahmen Gemeinschaftsschule 
c) Umsetzung Planungen Außenanlagen 1. BA 

 
Herr Reinbacher stellt die in der Vorlage vom 02.05.2014 dargestellten Bauabschnitte 
zu einer möglichen Umgestaltung des Schulgeländes ausführlich dar. Von der Ge-
meinschaftsschule wird favorisiert, dass zunächst der „Abschnitt D“ (Klassenzimmer 
im Freien & Fahrradstellflächen) umgesetzt wird. Herr Reinbacher teilt mit, dass die 
Mathias-Tantau-Stiftung mit Sitz in Bad Bramstedt bereit sei, in diesem Jahr einen  
Betrag in Höhe von 50.000,00 € für die Gemeinschaftsschule Auenland als allgemeine 
Förderung zu gewähren. Nach eingehender Beratung sind sich Finanzausschuss und 
Hauptausschuss einig, dass der Schulverband einen Betrag in Höhe von 100.000,00 € 
für die Umsetzung der Umgestaltung der Außenanlagen in 2014 bereitstellt.  
Die Bereitstellung erfolgt unter der Voraussetzung, dass die Mathias-Tantau-Stiftung 
ihren Zuschuss in 2014 in der o.g. Höhe an den Schulverband entrichtet. Mit der  
Schule ist umgehend Kontakt aufzunehmen, damit die Verwirklichung eines 
1. BA noch in 2014 erfolgen kann. Weitere Planungen zur Umgestaltung der Außen- 
anlagen sind dann zu überlegen, wenn die Planungen zum Umbau des Schulgebäu-
des (TOP 4.4 b) vorangeschritten sind. 
 
Abstimmungsergebnis: Finanzausschuss:  einstimmig 
     Hauptausschuss:   einstimmig 
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TOP 5 Schulsozialarbeit an den Grundschulen 

 
Die Beschlussvorlage vom 05.05.2014 wird zur Kenntnis genommen. Es liegt ferner 
eine Tischvorlage zur angedachten Aufteilung des Personaleinsatzes vor. 
 
Hauptausschuss und Finanzausschuss stimmen zu, dass die Förderung für die 
Schulsozialarbeit an den Grundschulen spätestens zum Schuljahr 2014/15 um eine 
0,5 Stelle auf 2,0 Stellen (beim Träger) erweitert wird. Die entsprechende  
Kreisförderung ist auch für das Haushaltsjahr 2015 zu beantragen. 
 
Abstimmungsergebnis: Finanzausschuss:  einstimmig 
     Hauptausschuss:   5 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
 

TOP 6 Anfragen 

 
Frau Holtorf und Herr Böttger beantworten auf Nachfrage die Berechnung der Arbeits-
zeiten der Schulsekretärinnen. Im Bereich der Bramau-Schule sind ferner die  
Schülerinnen und Schüler innerhalb der Integrationsmaßnahmen an den Regelschulen 
bei der Berechnung der Arbeitszeit mit zu berücksichtigen. 
 

TOP 7 Verschiedenes 

 
Die nächste Sitzung der Schulverbandsvertretung (u.a. mit dem TOP „Bildung eines 
Schulleiterwahlausschusses“) findet am Mittwoch, den 25. Juni 2014, 19.00 Uhr, in 
der Mensa der Gemeinschaftsschulen Auenland, statt. 
 
Nichtöffentlicher Teil: 
 
Nur für den internen Gebrauch. 
 
 
 
      Gesehen: 
 
 
(Peter Boyens)           (Holger Klose)       (Hans-Jürgen Kütbach)      (Nils Böttger) 
Vorsitzender     Vorsitzender  Schulverbandsvorsteher     Protokollführer 
Finanzausschuss    Finanzausschuss 


